

Daniel Machabée

Le monde est en pagaille: on gèle au sud, on sue au nord. Jean-Pierre Ferland nous le chanta il y a déjà fort longtemps et nous subissons plus que jamais les conséquences des changements climatiques: des veilles d'orages violents, des tornades, des pluies diluviennes, des feux de forêt historiques - tout ça chez nous - et des vagues de chaleur extrême un peu partout sur la planète... Nous sommes dans une ère de mutations. À ne pas en douter, la nature ne va pas bien et elle sait se défendre des multiples outrages que la race humaine lui inflige quotidiennement.

Si la nature sait et peut se défendre, qu'en est-il de notre société? Depuis près de 30 ans, il ne se passe rien d'excitant au Québec. On se contente de survivre dans une société aux maisons toutes pareilles. Nos routes craquent de partout, nos hôpitaux débordent et nos écoles sont pour la plupart vétustes. Nous vivons dans une société sclérosée par l'individualisme et le je-m'en-foutisme.

Il est navrant de constater que le Québec stagne et régresse en se contentant de réparer au lieu d'innover. Où est notre volonté d'indignation? Où sont les Denise Bombardier, les Gilles Proulx et les Jean-Luc Mongrain de ce monde? Où sont nos rêves et nos ambitions d'autrefois? Sommes-nous devenus ce «quelque chose comme un petit peuple» que nombre de détracteurs de notre nation voudraient nous le faire croire?

Le Québec est un endroit unique au monde. Nous avons survécu pendant quatre siècles à travers le scorbut, l'isolement et l'hiver en défrichant ces terres fécondes où nos ancêtres ont planté les semences d'un grand peuple auréolé de résistance et de résilience. Aux quatre coins de l'Amérique du Nord résonne l'accent de nos ancêtres qui ont laissé une trace indélébile dans la toponymie. Ah! qu'il était grandiose et émouvant d'entendre la comédie musicale Notre-Dame de Paris au Lincoln Theater de New York, le 7 juillet dernier, chantée en français, acclamée par les spectateurs anglophones! La langue française, cet accent d'Amérique, cet héritage parfois lourd à porter, est un trésor qu'il faut farouchement défendre partout et toujours!

Je prends ici le relais de Jacinthe Laliberté qui a quitté ses fonctions

de présidente du *Journal*. Jacinthe continuera de contribuer au succès de celui-ci par sa rigueur et la profondeur de ses articles, mais également par son énorme curiosité intellectuelle et sa grande générosité.

À l'instar des changements climatiques ou du Québec, notre journal arrive également à un moment charnière de son histoire. À l'approche de son 25^e anniversaire, nous devons bientôt faire appel à la relève afin d'assurer la pérennité des éditions prévostoises. Restez à l'affût prochainement pour de plus amples détails.

Sur ce, profitez de votre été et n'hésitez pas d'encourager nos commerçants locaux qui se dévouent corps et âmes pour vous. Et n'oubliez pas: *Fugit irreparabile tempus*. Le temps fuit, irréparable.



Photo: Raoul Cyr

La nature peut être belle dans l'horreur comme dans la beauté, c'est peut-être à nous, humains, de choisir ce que nous souhaitons qu'elle nous offre. Elle n'a pas besoin de nous pour vivre, elle nous a offert un paradis dont nous dépendons intimement, mais qui pourrait nous rendre la vie difficile si nous ne le respectons pas mieux. Cette photo provient de la collection privée de Raoul Cyr, un admirateur de la nature, de ses images et de ses bruits. On peut encore voir et entendre de belles choses.



Maison
d'Entraide
de Prévost Lara Gasoi

La Maison de juillet

Fermeture pour les vacances

Veillez prendre note que la Maison d'Entraide de Prévost sera fermée du 24 juillet au 4 août inclusivement. Nous serons de retour le 7 août, dès 13 h. Bonnes vacances à tous!

Dons et ventes

La Maison d'Entraide de Prévost aimerait remercier tous les gens qui viennent nous porter des vêtements, des jouets, des livres ou d'autres items dont ils n'ont plus besoin. Grâce à votre générosité, nous pouvons donner une seconde vie à vos objets et ainsi poser de bons gestes pour l'environnement. La vente d'objets et de vêtements est ouverte à tous et permet à la MEP d'aider les plus démunis.

Ramassage des dons



Petit rappel concernant la collecte de vos dons. Pour le moment, nous ne pouvons pas prendre les meubles et les électroménagers, car nous n'avons pas l'espace nécessaire pour les entreposer. Nous prenons vos dons du lundi au vendredi entre 8 h et 16 h. Afin de faciliter le travail de nos bénévoles et de nos employés, n'oubliez pas de mettre vos dons dans des sacs ou des boîtes si c'est possible. Les vêtements doivent être déposés dans le conteneur situé à l'arrière du bâtiment.

Grande vente pour tout le mois d'août

Tous les vêtements et toutes les chaussures seront à 50% de rabais à la friperie et au comptoir, et ce, pour tout le mois d'août. La vente

est ouverte à tous. Tous les fonds amassés seront utilisés pour aider les plus démunis. Vous pouvez suivre notre page Facebook pour rester à l'affût de nos événements spéciaux.

Vente pour le retour à l'école



Le **vendredi 11 août** aura lieu une grande vente «Retour à l'école» au sous-sol de la Maison d'Entraide de Prévost. Nous vous attendons de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h. Plusieurs articles seront mis en vente pour le retour à l'école des petits et des grands: sacs à dos, boîtes à lunch, cahiers, cartables, crayons, et autres objets d'utilité. Tous les fonds amassés seront redistribués dans nos différents services offerts aux personnes dans le besoin.

Mise en candidature



Cinq postes d'administrateurs seront ouverts au conseil d'administration de la Maison d'Entraide de Prévost.

Pour les personnes désireuses de soumettre leur candidature, vous avez jusqu'au 22 août 2023 pour faire parvenir à l'attention d'Evelyne Landry, coordonnatrice, votre lettre de motivation et votre curriculum vitae par courriel: maisonentraideprevost@videotron.ca ou par la poste au 788, rue Shaw, Prévost (Québec) J0R 1T0. Après cette date, aucune candidature ne sera admissible.

Heures d'ouverture: Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h.

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507
maisonentraideprevost@videotron.ca
www.maisonentraideprevost.org



Suivez-nous sur Facebook

JOURNAL
des **citoyens**

PRÉVOST - PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS
www.journaldescitoyens.ca

Mission

Le *Journal des citoyens* est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le *Journal des citoyens*.

Tous les textes (article, opinion, annonce d'événements ou communiqué) doivent être accompagnés du nom, de l'adresse courriel et/ou du numéro de téléphone de l'auteur.

La conception des annonces du *Journal des citoyens* est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du *Journal*.

Les Éditions prévostoises
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0
Tél.: 450 602-2794

Rédacteur en chef et directeur :

Michel Fortier, tél. : 450 602-2794
redaction@journaldescitoyens.ca

Coordination aux finances :

Sophie Heynemand, tél. : 450 530-8000
sheynemand@journaldescitoyens.ca

Conseil d'administration et collaborateurs créatifs :

Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Jacinthe Laliberté, Odette Morin, Yvan Gladu, Yves Briand, Yvon Blondin, Lyne Gariépy, Anthony Côté, Jean Leonard, Valérie Lépine, Normand Gosselin et Carole Trempe.

Révision des textes :

Gleason Théberge, Benoît L'Heureux, Nicolas Michaud et Monique Ménard.

Journalistes :

Nicolas Michaud
n.michaud@journaldescitoyens.ca

Jacinthe Laliberté
jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca

Émilie Corbeil
emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca

Webmestre :

Alain Boisclair : info@alainboisclair.com

Facebook : journaldescitoyens

Direction artistique et infographie: Carole Bouchard

Représentante publicitaire :

Lise Pinard, tél. : 514-894-1678
lisepinard@journaldescitoyens

Imprimeur : TC Transcontinental

Tirage certifié : 11 200 exemplaires

Distribution : Postes Canada : médiaposte

Dépôt légal :

- Bibliothèque nationale du Québec
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 *Journal des citoyens*

Le *Journal des citoyens* reçoit l'appui de :

AMECQ Culture et Communications Québec

